



QUADRATIN Jalisco

JALISCO
GOBIERNO DEL ESTADO

Buscan una Navidad en armonía y con salud mental



◆ Pag. 5

Gobierno de Jalisco

Guadalajara, Jalisco, jueves 19 de diciembre de 2024

EDICIÓN 940

Por violencia huye Chivas de Zacatecas

Luego de que parte del equipo de futbol fuera víctima de un robo a mano armada en el vecino Estado, la directiva anunció que la pretemporada continuará en la Perla Tapatía debido a que no hay condiciones de seguridad para hacerlo allá.

◆ Pág. 9



@Chivas

LIMPIEZA



◆ Pag. 7

Arranca Guadalajara la recolección de basura

Gobierno de Guadalajara

FIESTAS DECEMBRINAS

Acuerdan estrategia para cuidar la ZMG



◆ Pag. 3

Gobierno de Jalisco



Francisco Buenrostro

GENIO Y FIGURA

FANATISMO, LA ENFERMIZA OBSESIÓN

La vida sin pasión no es más que una pérdida de tiempo... No sé si alguien lo haya escrito antes, pero así lo pienso en definitiva. No obstante, como en todo, el equilibrio es básico y también la pasión llevada al extremo, en cualquier ámbito, es nociva, peligrosa y autodestructiva.

El mejor ejemplo de ello es el fanatismo, que aplica en casi todos los aspectos de la vida misma, ya sea la política, el deporte o la religión; porque una cosa es tener fe, preferencia o afinidad por lo que sea y otra muy diferente el obsesionarse al grado de ver como enemigo a todo aquel que no piense igual que uno.

De lo anteriormente expuesto sobran los ejemplos, pero iré tema por tema, comenzando por el deporte, ya que con el tricampeonato del América en la liga mexicana de fútbol las críticas de aficionados contrarios a ese equipo no se hicieron esperar, con un odio ya no hacia una institución deportiva sino también hacia sus jugadores, entrenador

y cualquiera que osara festejar el logro de la escuadra de Coapa.

Entiendo que una cosa es apoyar a un equipo, sea del deporte que sea, pero otra muy distinta cegarse al grado de que todo en la vida de una persona gira alrededor de las victorias o derrotas del conjunto deportivo, esa considero, sin ser experto en psicología ni mucho menos, que es la una de las principales características de los fanáticos, que supeditan su felicidad o tristeza a los resultados de su equipo.

Si de política hablamos, en los últimos años hemos vivido una polarización terrible en nuestro país, de la que no ha estado exento el resto del mundo, entre el populismo y la ultraderecha, una misma serpiente que termina, en, no pocos casos, por morderse la cola, y que trasladado a México genera una animadversión recalcitrante entre los denominados chairros y fifís, con una adoración exacerbada o un odio total por "ya saben quién".

Una vez más, en este tipo de fanatismo

el problema es que, en lugar de respetar la ideología y los principios de los demás, hay una innegable presión de unos y otros para que voten o apoyen todos según las preferencias del fanático, tanto de quien defiende a su líder como si en ello les fuera la vida, como, en contraparte, quienes se oponen a esa forma de pensar, llegando en ambos casos al grado de proferir insultos, descalificaciones y, en casos extremos, a los golpes.

De religión ya mejor ni hablamos, porque a lo largo de la historia profesar una fe, o no hacerlo, ha sido el pretexto ideal para infinidad de guerras, conquistas y masacres; lo que pudiera explicarse porque al ser un intangible el dogma, algo en lo que crees de manera irrefutable, requiere de un adoctrinamiento mayor, en aras de mantener y aumentar los feligreses.

Y así me podría seguir casi en cualquier tema, porque también puede ser motivo de discusión el no pronunciar correctamente el nombre de uno de los

personajes de la Tierra Media en el Señor de los Anillos o por decirle señor a un hombre vestido de mujer, prácticamente cualquier punto de vista, opinión, idiosincrasia o preferencia puede llevarse al extremo.

Claro que al fanatismo que me refiero es ya una conducta patológica, que ha, incluso, acabado con la vida de los que fueran el objeto del deseo de un seguidor, como los casos de John Lennon o Selena, quienes fueron asesinados por quienes los idolatraban, pero en donde, al revés de como versa el dicho, "del amor al odio hubo sólo un paso".

Para rematar sólo quisiera expresar que al fanatismo que más temo no es al del extremista que se inmola por defender su ideología, no, esos son casos aislados, el que más me preocupa es aquel que prolifera entre quienes no se dan cuenta de que están debatiéndose de manera constante en una delgada línea entre ser aficionado o seguidor y ser fanático, porque esos sí abundan y cada vez son más.



La ahogada el que la prueba se pica

ARRANCAN CAMPAÑAS

Ni tardos ni perezosos en Puerto Vallarta, y más rápido de lo que canta un gallo, o mejor dicho, un tucán, ya se lanzan mensajes subliminales muy lejos de algún periodo electoral.

Apenas con un par de meses y algunos días en el cargo como presidente municipal, Luis Ernesto Munguía dio el banderazo de salida a 29 camiones de basura y 250 trabajadores, lo que sin duda es una muy buena acción,

pues a la ciudadanía le interesa vivir en un entorno limpio.

Sin embargo, lo que es una buena causa pareciera estar siendo utilizada para mandar un mensaje político para los habitantes vallartenses y es que Tuki, la mascota del Partido Verde Ecologista, sumado a su color característico, son parte del revestimiento de las unidades recolectoras de basura de Nuestro Puerto Renace Limpio.

Sin duda que Tuki saldrá sobrando si el programa de recolección de basura cumple con su cometido, y es que al igual que en Guadalajara, donde no necesitaron poner ni colores ni mascotas políticas, de hacerlo bien y al gusto de la ciudadanía, el hecho los posicionará en el futuro como políticos en el gusto de sus ciudadanos.

INSEGURIDAD Y MÁS INSEGURIDAD

Ya está por demás hablar de que en el tema de inseguridad estamos peor que cuando había una guerra contra el narco, y después de 12 años no se puede seguir culpando a Felipe Calderón de patear el avispero.

A quienes les ha quedado muy claro es a los propios encargados de velar por la paz y tranquilidad del país, pues en Culiacán, Sinaloa, tierra del narco, fueron agredidos a balazos los integrantes de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana pertenecientes al grupo encabezado por Omar García Harfuch, secretario de Seguridad, resultando un elemento sin vida.

O también a los jugadores de Chivas quienes hacían pretemporada en Zacatecas, igual tierra de nadie, y quienes tuvieron que dejar el estado pues las

condiciones de seguridad no permitieron que el Rebaño Sagrado siguiera un día más en aquella localidad luego de que Saúl Zamora, junto al médico y algunos elementos del staff fueron interceptados por hombres armados para despojarlos de una camioneta.

El cuadro tapatío estaría toda la semana en Zacatecas debido a que el próximo sábado tienen un duelo amistoso con Mineros de Zacatecas; sin embargo, estarán en Guadalajara y el día del duelo se trasladarán con todas las medidas de seguridad necesarias dadas las condiciones.

Por lo pronto y con todas las de la ley, podemos decir que la inseguridad que vive el país ya no es por aquella guerra contra el narco y sí por los abrazos y no balazos que permitieron que el crimen organizado se adueñara de todo el país.

Directorio Quadratín Jalisco

Presidente de Quadratín
Francisco García Davish

Director General
Antonio Sánchez

Jefa de información
Diana Beas

Editora
Alma Reynoso

Reporteros
Haremy Reyes
César Huerta

Fotógrafo
Francisco Rodríguez

Diseño gráfico
Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta
Javier Frías

Domicilio
Avenida México 2798,
piso 5B interior 1, colonia
Circunvalación Vallarta, CP
44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratín Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Cierran filas para garantizar un periodo vacacional en paz

Redacción/Quadratin Jalisco

Fue realizada la segunda sesión de la Comisión Ejecutiva del Área Metropolitana de Guadalajara, encabezada por el gobernador Pablo Lemus Navarro y autoridades de los tres niveles de Gobierno donde acordaron la estrategia para garantizar que transcurra con calma el periodo vacacional de Navidad y Fin de Año, y así cuidar la integridad de las y los ciudadanos.

Fue acordado el reforzamiento de la vigilancia en instituciones bancarias y cajeros automáticos, para erradicar los asaltos de tipo conejero, en esta temporada del año en que se incrementa el flujo de efectivo con motivo del pago de aguinaldos.

Los ayuntamientos difundirán entre la población el servicio que se brinda para que las patrullas de las diferentes corporaciones municipales auxilien a la población con traslados seguros de dinero.

En la temporada navideña incrementan las extorsiones telefónicas, por lo que el Escudo Urbano C5 pide a la población víctima de este delito que llame al 911 para denunciar los números telefónicos, desde los cuales se realizan las extorsiones, y que se pueda dar parte a las compañías telefónicas y los eliminen.

El gobernador Pablo Lemus Navarro y autoridades de los tres niveles de Gobierno, realizaron la segunda sesión de la Comisión Ejecutiva del AMG



Informaron que en la temporada navideña incrementan las extorsiones telefónicas.

A petición del gobernador, la Guardia Nacional analiza la posibilidad de sumar mil 500 elementos adicionales para reforzar la vigilancia ordinaria en la Zona Metropolitana de Guadalajara, con la posibilidad de que después del 25 de diciembre estos efectivos se trasladen a algunos de los principales

destinos turísticos como Puerto Vallarta, Mazamitla o Chapala.

Las autoridades en materia de Protección Civil, tanto estatales como municipales, anticiparon operativos especiales de vigilancia en los diferentes tramos carreteros del estado, mientras que la Unidad Estatal de Protección

PARA SABER

Las corporaciones de seguridad de los tres niveles de gobierno acordaron acciones conjuntas, para garantizar que la temporada vacacional de Navidad y Fin de Año transcurra en paz tanto en la Zona Metropolitana de Guadalajara como en el interior del Estado.

Civil de Jalisco indicó que entre sus prioridades están la autopista a Los Altos y la carretera a Colima.

Las y los presidentes municipales acordaron con la Policía Vial el reforzamiento de los operativos, que permitan agilizar la circulación vehicular en las inmediaciones de los principales centros comerciales que, durante los próximos días, contarán con una alta afluencia de compradores con motivo de la Navidad.

Llama GDL a prevenir accidentes en casa por vacaciones

Redacción/Quadratin Jalisco

Con el objetivo de preservar la seguridad de habitantes y visitantes de Guadalajara, y disminuir los accidentes que pueden presentarse durante la temporada decembrina, principalmente en menores de edad y adultos mayores, autoridades municipales hicieron una serie de recomendaciones a la población en general.

Convocados por el regidor Víctor

Hugo Hernández López, presidente de la comisión edilicia de Asuntos de la Niñez, se informó durante esta temporada el riesgo de las quemaduras aumenta, sobre todo en niñas y niños, por lo que recomendó no dejar encendidas las luces de los árboles navideños, ya sean naturales o de plástico; tampoco dejar encendidas velas decorativas o hacer fogatas.

“En esta temporada navideña, nuestros niños son nuestros primeros lesionados y, me atrevo a

decir, hasta el adulto mayor que está dentro de nuestros hogares”, recordó el regidor.

Por su parte, Jenny de la Torre Ruelas, titular de Gestión Integral de Riesgos, Protección Civil y Bomberos de Guadalajara, recomendó utilizar adornos seguros, optar por decoraciones no inflamables, evitar uso de velas, revisar las luces navideñas, que sean de buena calidad y no sobre cargar los enchufes.



Están listos para recibir a los ciudadanos en las áreas de esparcimiento.

Gobierno de Guadalajara

Gobierno de Jalisco

Recibe Centro para la Justicia de las Mujeres de Colotlán su certificación

Redacción/Quadratín Jalisco

Solo faltaba uno por certificar, y aunque quienes están encargadas de esta política pública admiten que falta mucho por hacer, dicen sentirse motivadas para ser mejores y dar resultados.

El Centro de Justicia para las Mujeres del municipio de Colotlán recibió la certificación en el Sistema de Integridad Institucional otorgada por el gobierno federal a través de la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia Contra las Mujeres (Conavim). Este reconocimiento destaca el cumplimiento de los principales indicadores para la atención integral e interinstitucional a mujeres e hijos víctimas de violencia, explicó la titular de estos centros en Jalisco, Sofía García Mosqueda.

“De verdad que me pone muy contenta y lo más importante que también se recertificaron tanto el Centro de Justicia para las Mujeres de Guadalajara como el de Puerto Vallarta y pues como saben esta certificación y recertificaciones por parte de la Conavim, lo cual pues deja en alto ya bien los centros de justicia para las mujeres en Jalisco en cuanto a que operan conforme a todas las normativas establecidas”.

La certificación del CJM de Colotlán, que comenzó a operar el 7 de julio de 2022, se enmarca en un proceso

Las encargadas de la política pública admiten que falta mucho por hacer y dicen sentirse motivadas para ser mejores y dar resultados



El CJM de Colotlán comenzó a operar el 7 de julio de 2022.

que forma parte de la política pública nacional para garantizar servicios de calidad en la atención a las víctimas de violencia de género.

Según el Consejo Nacional de Seguridad Pública, los Centros de Justicia para las Mujeres en las entidades

federativas deben certificarse o renovar su certificación cada dos años, cumpliendo con 48 indicadores establecidos por el SII. Este proceso es fundamental para acceder a recursos federales que permiten fortalecer las capacidades operativas de estos centros.

Esta certificación reconoce que los Centros de Justicia para las Mujeres (CJM) operan conforme a las normativas establecidas, garantizando así la eficiencia, la calidad en los servicios y la seguridad jurídica para las mujeres y sus hijos e hijas, a través de una atención integral y personalizada en un entorno interinstitucional.

Los indicadores que se evalúan incluyen la capacitación continua de psicólogas, trabajadoras sociales y abogadas, así como la implementación de normativa y políticas públicas que guíen el funcionamiento del centro. Además, se asegura que el personal de los centros opere bajo estrictas normas éticas, de profesionalización y compromiso, con el objetivo de alcanzar metas concretas que beneficien a las mujeres y niñas víctimas de violencia.

En este contexto, los Centros de Justicia de Puerto Vallarta y Guadalajara también obtuvieron la recertificación, consolidando a Jalisco como un estado líder en la lucha contra la violencia de género, con cinco CJM en funcionamiento. Esto reafirma el compromiso del Gobierno del Estado con la construcción de una sociedad más justa e igualitaria.

Acuerdan acciones para vigilar la calidad del aire

Redacción/Quadratín Jalisco

En la última temporada invernal fueron registrados 21 periodos de mala calidad del aire en la zona metropolitana, para reducirlos, 40 dependencias estatales, federales y municipales presentaron el Programa Invernal en Materia de Calidad del Aire 2024-2025, que define acciones a implementar



para proteger la salud de la población y mitigar la acumulación de contaminantes, explicó el secretario general de Gobierno, Salvador Zamora.

“Se contempla una articulación y puesta en marcha de diferentes acciones de más de 40 dependencias y áreas de gobierno. Durante la temporada invernal, las condiciones meteorológicas favorecen a la acumulación de contaminantes en la atmósfera, que se acentúan también con fenómenos como la inversión térmica, que es la formación

de una especie de domo de aire frío que mantiene el aire caliente suspendido, por lo que los contaminantes se mantienen suspendidos.

En invierno confluyen tres factores importantes que ponen en riesgo la salud de las personas: condiciones meteorológicas con baja radiación solar, inversiones térmicas y escasa ventilación, las actividades humanas contaminantes, como quema de fogatas, pirotecnia y predios, aumento en el tráfico y actividad industrial.



En invierno confluyen tres factores importantes que ponen en riesgo la salud.

Buscan una Navidad en armonía

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

No existe como tal en la psiquiatría el término depresión decembrina; sin embargo, es importante identificar y atender de manera oportuna casos de personas quienes sufren este padecimiento mental en estas temporadas navideñas, a través del Instituto Jalisciense de Salud Mental y Adicciones, el gobierno estatal lanza la campaña Navidad en Armonía que busca tomar muy en serio las emociones, el titular del OPD Salud, Héctor Hugo Bravo Hernández invitó a llamar a la línea 075 por orientación.

“Tenemos en el Instituto Jalisciense de Salud Mental, desde el 19 de abril del año 2020 al 13 de agosto del 2024, hemos recibido 110 mil 463 llamadas, recordando que con el inicio de la pandemia por el Covid 19, se llegó a tener un incremento de hasta el 40



Las autoridades invitan a identificar depresión a tiempo.

por ciento de las llamadas. También se generaron 46 mil 409 fichas de datos de contención emocional.

El motivo de la consulta principal fue por ansiedad con 11 mil 887, seguido por depresión con siete mil 877 y trastornos psicóticos cinco mil 332”.

La campaña incluye recomendaciones para celebrar las fiestas decembrinas

con mayor calidez y cercanía emocional, y sobre todo, aprender a distinguir la tristeza o la nostalgia por las fechas de un verdadero cuadro de depresión.

El titular de Salme, Sergio Javier Villaseñor Bayardo, destacó que aquella persona que sufre depresión pierde interés y emoción por todo, no le interesa comunicarse ni pedir ayuda,

no se concentra, todo se les olvida y a veces quienes están cerca no detectan a tiempo estas señales de alerta, y aunque no compartió cifras, admitió que en diciembre aumentan los intentos de suicidio y las adicciones.

Por su parte, la presidenta del DIF, Maye Villa, detalló que están haciendo un esfuerzo por construir una red de atención interinstitucional a la salud mental desde todas sus variantes, por ello existen los centros de atención psicológica, las ludotecas, el programa acompañar las ausencias, e incluso fue generada una Guía en Salud Mental de Niñas, niños y adolescentes.

Las autoridades encargadas de esta política pública admitieron que los espacios, recursos y profesionales son limitados, pero insistieron en acudir a las instalaciones de Salme, al Hospital Civil, a los centros de Salud o llamar a las líneas de apoyo para ser derivados a los lugares indicados.

Apoyarán a asociaciones que atienden salud mental y adicciones

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Para 2025 existirá una bolsa de 10 millones de pesos en apoyo de asociaciones civiles que atienden temas de salud mental y adicciones, además arrancará la segunda etapa de ampliación del Centro de Estancia Prolongada del SALME, informó la coordinadora de Desarrollo Social de Jalisco, Andrea Blanco Calderón.

“Se acaba de aprobar en el presupuesto para el 2025 con una bolsa de 10 millones de pesos para asociaciones civiles que trabajen temas de prevención a las adicciones y salud mental. Importantísimo porque no existía esta etiqueta, existía para cáncer infantil, para daño renal y para diabetes tipo 1, pero ¿qué sucede con todo lo que tiene que ver con salud mental y prevención a las adicciones? También tenemos ya para principios del siguiente año arrancar la segunda etapa de estancia prolongada. Se hizo la primera etapa por parte de la



Tendrán una bolsa de 10 millones de pesos en 2025.

Secretaría de Infraestructura y Obras Públicas.”



La Ciudad que te cuida



Gobierno de Tlajomulco

Gerardo Quirino acudió al inicio de los trabajos.

Arranca pavimentación en San Sebastián el Grande

Redacción/Quadratin Jalisco

Con el objetivo mejorar la calidad de vida de las y los habitantes y fortalecer los espacios públicos, el Gobierno de Tlajomulco continúa realizando obras en diferentes puntos del municipio. Este miércoles Gerardo Quirino Velázquez Chávez, presidente municipal, dio luz verde a la pavimentación con concreto hidráulico en la calle 20 de enero, desde Zaragoza hasta Josefa Ortiz de Domínguez, en San Sebastián el Grande.

En este punto, la inversión se estima en 10.9 millones de pesos e incluye la instalación de infraestructura hidrosanitaria, así como la construcción de cruceros y banquetas, además de la incorporación de alumbrado público y arbolado.

“Esto es solo el principio, pero ya llevamos arrancadas tres avenidas aquí en San Sebastián el Grande y va a venir mucho más presupuesto; van invertidos 34.2 millones de pesos, solo en estos primeros tres meses. Hay que echarle todas las ganas y seguir trabajando”, apuntó el alcalde Gerardo Quirino.

EL DATO

Para el 2025 tan solo en la Zona Centro, cabecera municipal y San Sebastián se invertirán 400 millones de pesos para obra pública.

6

Tlajomulco da luz verde a presupuesto histórico

Regidores avalaron la propuesta del primer edil, Gerardo Quirino, priorizando la obra pública, servicios públicos y seguridad

Redacción/Quadratin Jalisco

Destinándolo principalmente a la inversión en gasto social, obras, seguridad y servicios públicos, el cabildo de Tlajomulco aprobó de manera unánime un presupuesto histórico por 4 mil 956 millones 509 mil 606 pesos para 2025.

En sesión extraordinaria, con el aval de todas las fuerzas políticas, regidores aprobaron la iniciativa presentada por el presidente Gerardo Quirino Velázquez Chávez, quien destacó la relevancia de esta bolsa para el beneficio de las y los ciudadanos.

Esta inversión histórica forma parte de la eficiencia presupuestal que se tuvo en 2024, pues se logró un ahorro de 595 millones de pesos, los cuales se suman a los 4 mil 365 millones 509 mil 606 pesos contemplados en la Ley de Ingresos 2025.

Este presupuesto histórico tiene como objetivo mejorar la calidad de vida de las y los habitantes, haciendo de Tlajo un modelo de eficiencia fiscal y retribución social, ya que más del 50 por ciento de los recursos provienen de la recaudación propia, gracias a la eficiencia en el ahorro y a la confianza de la ciudadanía en las actuales autoridades.

OBRA PÚBLICA, PRIORIDAD

Se informó que, la obra pública es una prioridad para esta gestión, por lo que más de mil millones de pesos fueron destinados a este rubro, la cantidad más alta en la historia de Tlajo, por lo que se avanzará en la construcción de una segunda Cruz Verde, una Comisaría y una Academia de Policía en la zona Valle, así como una unidad administrativa en el corredor de López Mateos.

“Los ciudadanos demandan servidores públicos que nos podamos poner de acuerdo, para sacar los retos adelante y yo me siento muy contento y orgulloso de que estoy seguro así será;



Gobierno de Tlajomulco

El presupuesto tiene por objeto mejorar la calidad de vida de los habitantes.

en esta ocasión en la votación de este presupuesto nos pusimos de acuerdo por el bien de Tlajomulco. Siéntanse orgullosos porque viene una nueva Comisaría Municipal, una Academia de Policía, una nueva Cruz Verde, nuevos Centros Administrativos, un nuevo Parque Metropolitano en el sur de nuestra ciudad. Vienen carreteras, avenidas, nuevos espacios deportivos; es decir, este ejercicio enfoca en el gasto social su mayor esfuerzo, que será obra pública, infraestructura, servicios públicos que prácticamente duplicarán su presupuesto”, destacó el primer edil.

SERVICIOS PÚBLICOS

Los servicios públicos también fueron reforzados con este presupuesto, ya que se incrementó la asignación pasando de 633 millones de pesos en 2024, a mil 197 millones para 2025, lo que se verá reflejado en beneficios directos para las y los habitantes.

Además, fueron aprobados 200

millones de pesos para la intervención en pozos de agua, principalmente con equipamiento y reparaciones. Asimismo, los planes sociales, destinados a brindar apoyos a las familias y los sectores vulnerables de la población, fueron una prioridad para el gasto público, asignándoseles 203 millones de pesos.

SEGURIDAD

El municipio también se verá reforzado con parque vehicular y equipamiento, ya que se destinaron 134 millones de pesos para el arrendamiento de patrullas, vehículos oficiales con funciones operativas, así como maquinaria y la renovación de equipos de cómputo para todas las dependencias. Este presupuesto histórico también contempla una reducción en el gasto de la deuda pública pasando de 62.7 millones a 48.3 millones de pesos.

Dan banderazo de salida a nuevos camiones recolectores de basura

La alcaldesa, Verónica Delgadillo, recordó que con ello se retoma el control de la operación del servicio y se inicia una nueva etapa para la ciudad

Redacción/Quadratin Jalisco

Con el objetivo de poner fin a las calles sucias en la capital de Jalisco, este miércoles la presidenta municipal Verónica Delgadillo dio el banderazo de salida al programa Limpia Guadalajara. Desde uno de los símbolos icónicos de la ciudad, La Minerva, salieron los camiones recolectores de basura, poniendo así fin a 30 años de concesión de este servicio que tuvo Caabsa Eagle.

“No les vamos a fallar”, expresaron los trabajadores del servicio de la limpieza. Tras el banderazo, la flotilla de camiones, hizo su primer recorrido por las 185 rutas que tiene el servicio.

“A partir de hoy, 18 de diciembre de 2024, empieza un nuevo modelo del manejo de la basura en nuestra ciudad, empieza una nueva etapa de la mano de las personas que tienen mayor experiencia”, expresó la Presidenta en el acto de arranque.

Recordó que la ruta del plan Limpia Guadalajara incluye ocho puntos y a las 4:00 horas de este miércoles se dio el cuarto paso: tomar el control de la operación del servicio e iniciar con la recolección de la basura en las calles y hogares del municipio.

La alcaldesa reconoció la labor de los trabajadores que estarán en cada uno de los camiones, recorriendo las calles para tener una Guadalajara Limpia.

“Hoy de la mano de los trabajadores de la limpieza, de nuestro equipo que acaba de llegar a Guadalajara y del Gobierno, de la mano de cada una y cada uno de los tapatíos arrancamos este nuevo modelo que convertirá a Guadalajara en la ciudad más limpia del país”, agregó.

Además, se comprometió a trabajar para cambiar el paradigma y que se les deje ver como “los de la basura”, pues en realidad son los responsables



Verónica Delgadillo reconoció la labor de los trabajadores.

de que Guadalajara esté limpia.

Durante el arranque, Delgadillo agradeció el esfuerzo de los integrantes del Gobierno para asumir este reto y hacerlo una oportunidad para migrar a un modelo de gestión integral de residuos.

Al acto acudieron Bernardo Fernández, jefe de Gabinete del gobierno de Guadalajara; Mario Silva, Jefe de la Oficina de Presidencia; Óscar Villalobos, Coordinador de Servicios Municipales; Manuel Romo, secretario general; Abraham Maciel, Coordinador de Administración e Innovación del Gobierno de Guadalajara; Salvador de la Cruz, síndico de Guadalajara; Ricardo Rodríguez, tesorero municipal; así como Regidoras y regidores de Guadalajara.

GDLIMPIA

Es de recordar que, este martes,

regidores de Guadalajara aprobaron la creación de GDLimpia, el organismo que prestará el servicio público de recolección, transporte, transferencia, tratamiento y disposición final de los residuos sólidos en Guadalajara, una parte fundamental de la estrategia “Limpia Guadalajara” que impulsa el nuevo modelo de recolección de residuos para la ciudad.

Ante la presencia de quienes se harán cargo de la recolección de los residuos sólidos en la ciudad, quienes celebraron con júbilo la aprobación de dicho organismo, la primera presidenta de Guadalajara, Verónica Delgadillo, les afirmó que no están solos y que su gobierno trabajará de la mano de ellos para lograr una ciudad limpia.

“Es un símbolo que representa muchas cosas: El primer símbolo es por y para los trabajadores, respetamos sus derechos, reconocemos su

PARA SABER

La concesión a la anterior empresa concluyó el pasado 17 de diciembre; Guadalajara se independiza con la prestación del servicio y se pretende mejorarlo por el bien de todos los tapatíos.

experiencia; el segundo símbolo, es que queremos convertir a Guadalajara en una ciudad limpia”, añadió la presidenta.

Precisó la alcaldesa, que una de las principales inquietudes que se tenían cuando comenzaron las mesas de trabajo, era proteger los derechos laborales de los trabajadores, entre quienes tenían 10, 15 o 20 años de antigüedad de estar cotizando ante el Instituto Mexicano del Seguro Social, motivo por el que se analizó un esquema que garantizara su prestación laboral.

Destacó que se dio prioridad a cuidar del personal que por mucho tiempo le ha dado el servicio a la ciudad.

“Vamos a trabajar de la mano, necesitamos de todas y todos, de cada una de las personas que están aquí, empezando por el Cabildo, de cada una de las personas que nos acompañan en este espacio, pero también de las y los tapatíos. Tener limpia Guadalajara es tarea de todos”, expresó.

La primera presidenta, Verónica Delgadillo, hizo un llamado a las distintas fuerzas políticas a trabajar con altura de miras para poner por encima de los intereses partidistas a las y los tapatíos.

“El llamado de Limpia Guadalajara es un llamado para recuperar esa grandeza de nuestra ciudad”, finalizó.

Gobierno de Guadalajara

Omar Cervantes pide candados para evitar desvíos tras reforma a Infonavit

Redacción/Quadratin Jalisco

El legislador expresó su preocupación en tribuna por este tema tan grave que compromete más de 2 billones de pesos de los trabajadores

El diputado emecista local Omar Cervantes Rivera pide que, desde Jalisco, se haga un exhorto formal a la Cámara de Diputados de la nación para integrar a la recientemente aprobada reforma a la ley del Infonavit, mecanismos para evitar la corrupción y el desvío de los fondos destinados a proveer de vivienda digna a la gran mayoría de los mexicanos

Esto, dijo, ante el riesgo de que pueda hacerse uso indebido de los recursos de los trabajadores que administra el Instituto, tras la reforma aprobada la semana pasada en la Cámara de diputados y que otorga a las autoridades federales facultades de discrecionalidad en esta tarea.

Durante la última sesión del pleno del Congreso del Estado, el legislador expresó su preocupación en tribuna por este tema "tan grave" que compromete más de 2 millones de millones de pesos y advirtió: "El Infonavit ha funcionado como un banco en los últimos 30 años y no como generador de vivienda, y lo que están proponiendo ahora es rescatar ese banco quebrado con el dinero de los trabajadores, creando con ello un nuevo Fobaproa, el Fobaproa de la vivienda".

GARANTÍA EN MANEJO DE RECURSOS

Por ello, presentó ante el pleno de las y los diputados una iniciativa de



Omar Cervantes

El diputado emecista lanzó un exhorto a la Cámara de Diputados para evitar la discrecionalidad.

acuerdo legislativo en el que se le solicita al Congreso de la Unión que garantice el manejo de los recursos de los trabajadores con buen criterio de manejo de finanzas y blindarlos de actos de corrupción y no solo disponga

de tales fondos, expuso.

Su propuesta ha ingresado a comisiones y, probablemente será aprobada en la próxima sesión del Poder Legislativo de Jalisco. Cabe recordar que el pasado 13 de diciembre, la Cámara

de Diputados del Congreso de la Unión recibió, discutió y aprobó el mismo día la iniciativa de reforma a la Ley del Infonavit presentada por la presidencia de la República que contempla: La modificación de los órganos Centrales donde se minimiza la presencia de los trabajadores y patrones, "y así utilizar sus recursos a discrecionalidad".

"El dinero del Infonavit es de los trabajadores, no del gobierno. Los recursos administrados por este instituto provienen del esfuerzo y ahorro de millones de trabajadores mexicanos. Esta reforma abre la puerta a que esos recursos sean utilizados discrecionalmente para proyectos del gobierno, lo cual no es su propósito original", recalzó el diputado del partido Movimiento Ciudadano, quien refirió que actualmente más de 2 millones de jaliscienses aportan su dinero al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores.

El legislador insistió en que es apremiante fortalecer la transparencia y los mecanismos de vigilancia en este caso y proteger al máximo la Subcuenta de vivienda, pues la reforma plantea cambios en la integración de los órganos de vigilancia, debilitando los contrapesos necesarios para garantizar el buen manejo de los recursos.

Tlaquepaque inicia retiro de vehículos abandonados

Redacción/Quadratin Jalisco

El Gobierno de Tlaquepaque a través de la Subdirección de Vialidad, comenzó con el operativo permanente de retiro de vehículos abandonados en las calles del municipio. Ello, a fin de recuperar espacios públicos seguros y saludables.

Este programa se lleva a cabo

en coordinación con la Secretaría de Servicios Públicos y Medio Ambiente, atendiendo tanto los reportes ciudadanos como las inspecciones realizadas por personal municipal.

Hasta el momento, se han identificado y apercibido 50 vehículos de la zona centro. Se informó que, el procedimiento incluye tres visitas a los propietarios de los vehículos abandonados, en las que se les notifica la obligación de retirar el

automóvil de manera inmediata.

En caso de omisión, el vehículo será retirado por las autoridades y trasladado a los sitios autorizados por el Estado.

El operativo ya se ha implementado en el Centro de Tlaquepaque y se tiene detectadas otras áreas como el Fraccionamiento Revolución, las Huertas, entre otras del municipio. Este esfuerzo forma parte de las acciones para mejorar la calidad de vida y la seguridad de los habitantes.



El municipio busca recuperar espacios públicos y hacerlos más seguros.

Gobierno de



@Chivas

El equipo fue víctima de un robo a mano armada.

Chivas abandona Zacatecas por inseguridad

César Huerta/Quadratín Jalisco

La inseguridad que vive México puede, lastimosamente, experimentarse en cualquier rincón del país. Este martes le tocó a Chivas vivir un terrible suceso que provocó ya que el equipo decidiera irse de Zacatecas, donde realizaba su pretemporada. La directiva anunció que su trabajo continuará en la ciudad de Guadalajara.

El martes, el equipo fue víctima de un robo a mano armada, para despojar de una camioneta a miembros del club. Durante el entrenamiento, el joven Saúl Zamora resultó golpeado; junto al médico y algunos elementos del staff, fue trasladado a un hospital. En ese trayecto, la delegación rojiblanca fue interceptada en una gasolinera, donde sufrieron el lamentable percance.

Las autoridades del gobierno estatal reconocieron los hechos.

Las condiciones de seguridad hicieron que el club cambiará por completo toda su logística de pretemporada. Ahora, el plantel seguirá con sus entrenamientos en la Perla Tapatía bajo el mando del técnico español Óscar García.

Lo que sí se mantiene es el partido amistoso pactado para el próximo sábado, a las 17:30 horas frente a los Mineros de Zacatecas.

Checo Pérez sale de Red Bull

El piloto mexicano anunció de manera oficial que se separa del equipo de Fórmula Uno con efecto inmediato

Axel Sierra/Quadratín Deportes

Con un simple mensaje de "Gracias por todo Checo", fue como la escudería Red Bull Racing despidió al piloto mexicano Sergio Pérez, tras hacer oficial el anuncio de que ambas partes han llegado a un acuerdo para separarse con efecto inmediato.

A través de un comunicado, Checo Pérez informó que, tras cuatro años de "increíbles temporadas juntos", acordó con el equipo terminar con su relación profesional.

"Durante este tiempo, Sergio jugó un papel crucial al asegurar múltiples victorias, innumerables podios y dos campeonatos mundiales de constructores, contribuyendo de forma significativa a la era más exitosa del equipo en la Fórmula 1", señala el documento.

A principios de este año, Pérez firmó un nuevo acuerdo para

competir con el equipo hasta finales de 2026, después de su mejor temporada en 2023, cuando terminó segundo detrás de su compañero de equipo y campeón Max Verstappen.

Sin embargo, su forma decayó después de firmar ese acuerdo y el mexicano anotó solo nueve puntos en los últimos ocho fines de semana de Grandes Premios de la temporada 2024.

Terminó en el octavo lugar en el campeonato de pilotos, con Red Bull sin poder defender su campeonato de constructores y terminando la temporada en P3 detrás del campeón McLaren y el subcampeón Ferrari.

Durante el difícil período, Pérez se mantuvo firme en que correría para el equipo el año que viene, pero tras conversaciones con Red Bull, acordaron separarse después de cuatro años juntos.

"Estoy increíblemente agradecido por los últimos cuatro

años con Oracle Red Bull Racing y por la oportunidad de competir con un equipo tan increíble. Conducir para Red Bull ha sido una experiencia inolvidable y siempre recordaré con cariño los éxitos que hemos conseguido juntos", dijo el oriundo de Guadalajara. Pérez consiguió cinco victorias, incluida la victoria en Mónaco, en más de 90 largadas con el equipo y jugó un papel clave para que Red Bull ganara el campeonato de constructores en 2022 y 2023.

El mexicano no estará en la parrilla el próximo año, sin embargo, existe el rumor de que la nueva escudería Audi, contrataría al mexicano.

"También ha sido un honor correr con Max, tenerlo como compañero todos estos años y compartir nuestros éxitos. Un agradecimiento especial a todos los aficionados alrededor del mundo, especialmente a los fans mexicanos por todo su apoyo incondicional día a día. Nos veremos pronto".



Checo Pérez se va del equipo tras cuatro años con la escudería.